

Diplomado en “Intervención con hombres desde un enfoque de género y las masculinidades”

Inicio: noviembre 2016

Hombres por la Equidad, A.C.
Nicolás San Juan, núm. 525, departamento 9
Colonia del Valle, Ciudad de México
Teléfono: (52 55) 1107-7797



**Hombres por
la Equidad a.c.**

Su objetivo es profundizar en la comprensión de la violencia de los hombres hacia sus parejas y familias desde un enfoque de género y los estudios de masculinidades con la finalidad de implementar estrategias de intervención psicoeducativas que contribuyan a la participación equitativa de los hombres en la sociedad y a detener la violencia hacia las mujeres.

www.hombresporlaequidad.org.mx

Facebook: [hombresporlaequidad](https://www.facebook.com/hombresporlaequidad)

Curso “Yo sé de género”

Modalidad virtual
Duración aproximada: 2.5 horas

ONU Mujeres
Centro de capacitación



El curso propone compartir conocimientos y concientizar sobre la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres, como primer paso para propiciar el cambio en la conducta y la incorporación de la perspectiva de género en el trabajo del personal de la ONU a nivel sede, regional y país. También está disponible para cualquier persona que desee incorporar estos saberes en sus tareas cotidianas, quienes recibirán un certificado al concluir los tres primeros módulos.

<https://trainingcentre.unwomen.org/course/index.php?categoryid=1>

Facebook: [onumujeres](https://www.facebook.com/numujeres)

Reunión Nacional de Planeación del Programa Igualdad de Género en Salud

Con el fin de dotar de herramientas y estrategias para transversalizar la perspectiva de género en las 32 entidades federativas, del 23 al 25 de mayo se llevó a cabo la Reunión Nacional de planeación del Programa Igualdad de Género en Salud (PROIGS), en Toluca, Estado de México.

El equipo de trabajo de la Dirección de Género y Salud, encabezado por Norma A. San José Rodríguez, se enfocó en cuatro ejes: Programa de Cultura Institucional (PCI), transversalización de la perspectiva de género en salud, documentación de inequidades y ajustes en los indicadores del PROIGS.

De esta forma se llevaron a cabo presentaciones y talleres que permitieron a las y los 25 responsables estatales asistentes, a sus acompañantes y representantes, interactuar con el personal para plantear dudas, identificar áreas de oportunidad y proponer metas que permitan alcanzar los objetivos del Programa referido.



Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres 2016

“Los problemas de salud de las mujeres están relacionados con el complejo contexto económico, político y social de nuestro país”, señaló la doctora Aurora del Río Zolezzi en el marco del Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres, llevado a cabo el 26 de mayo en el auditorio del Hospital General “Dr. Manuel Gea González”. La directora general adjunta de Equidad de Género del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGSR) añadió: “es fundamental reconocer cada una de las problemáticas y realizar un análisis desde los determinantes sociales de la salud, lo que permite incluir los enfoques de derechos humanos, igualdad de género y no discriminación en la búsqueda de las mejores soluciones posibles y el avance hacia la equidad sanitaria que incida en alcanzar el bienestar y la salud de las mexicanas”.

Además de la doctora del Río Zolezzi, quien acudió en representación del doctor Ricardo Juan García Cavazos, director general del CNEGSR, también formaron parte del presidium la licenciada Lorena Cruz Sánchez, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres; el doctor Mucio Moreno Portillo, director del Hospital General “Dr. Manuel Gea González” y la doctora Amalia Ayala, asesora en Salud Familiar y Comunitaria de la Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud México, quien reiteró: “el derecho de las mujeres a gozar de salud integral a lo largo de todo su ciclo vital, es un derecho humano universal”.

Durante la segunda parte de esta conmemoración se llevó a cabo el panel “Políticas públicas de salud: incorporación a nivel transversal”, cuyo objetivo fue reflexionar sobre la inequidad de género y la desigualdad social, ambas presentes en la tarea de incorporar la perspectiva de género en políticas de salud. Este panel contó con la participación de la doctora María del Rosario Cárdenas Elizalde, coordinadora de la especialización y maestría en Población y Salud de la Universidad Autónoma Metropolitana, quien se enfocó en la “Información para la medición del estado de salud: características y propuestas”. Por su parte, la doctora María Asunción Lara Cantú, del Instituto Nacional de Psiquiatría “Ramón de la Fuente Muñiz” ofreció una ponencia sobre la socialización de género y salud mental.

Asimismo, la doctora V. Nelly Salgado de Snyder, del Centro de Investigación en Sistemas de Salud del Instituto Nacional de Salud Pública, centró su participación en los “Estilos de vida, determinantes sociales y salud en mujeres” y la doctora Luz María Moreno Tetlacuilo, del Programa de Estudios de Género y Salud del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina-Universidad Nacional Autónoma de México, expuso el tema “Algunos avances en la investigación sobre la salud de las mujeres”. Finalmente, la sexóloga Nancy Herrera García, del Instituto Mexicano de Sexología cerró el evento con el análisis “Retos y desafíos de la salud de las mujeres que tienen sexo con mujeres”.



4to. Foro Nacional de Lactancia Materna 2016. Ceremonia de Fortalecimiento de la Estrategia Nacional de Lactancia Materna

En los últimos tres años, la lactancia materna exclusiva en México incrementó de 14.4 a 30.8%, destacó el titular de la Secretaría de Salud, doctor José Narro Robles, durante la ceremonia de Fortalecimiento de la Estrategia Nacional de Lactancia Materna, que se realizó el pasado 1° de agosto. El funcionario federal subrayó que aun cuando la cifra es alentadora deben mantenerse los esfuerzos y fortalecerse todas las acciones para alcanzar el objetivo principal: el beneficio de la lactancia materna para la mayoría de la población infantil de nuestro país.

En las instalaciones del Instituto Nacional de Perinatología “Isidro Espinosa de los Reyes” (INPER), Narro Robles afirmó que la lactancia materna tiene un efecto positivo sobre la salud de las y los niños, así como para su futuro, por lo que reconoció el apoyo y la participación de los diferentes sectores de la sociedad que hacen posible avanzar en esta práctica.

Por su parte, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, doctor Pablo Kuri Morales, presentó la Estrategia Nacional de Lactancia, Acciones y Sigüientes Pasos y recalzó que la alimentación exclusiva al seno materno proporciona beneficios a corto y largo plazo, pues previene la desnutrición, fortalece el vínculo madre e hijo, mejora la capacidad inmunológica y disminuye el riesgo de vivir con sobrepeso, obesidad y diabetes.

Asimismo, Kuri Morales enfatizó que el desconocimiento y la falta de apoyo durante el parto son las razones más importantes por las cuales las madres no inician o continúan la lactancia. Por lo tanto, “el reto es aumentar el



número de niñas y niños que son alimentados al seno materno, desde el nacimiento y hasta los dos años de vida, posicionar el tema en la agenda y fortalecer la promoción, protección y apoyo a la lactancia materna en las instituciones”.

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud advirtió que en esta tarea es fundamental la capacitación del personal de salud y añadió que otra acción prioritaria es el fomento de los bancos de leche humana, de los cuales en nuestro país hay 20 en operación y 13 en proceso de implementación, así como 158 salas de lactancia en el territorio nacional.

Finalmente, el director general del INPER, doctor Jorge Arturo Cardona Pérez, indicó que esta institución se encuentra en vías de obtener la acreditación como Hospital del Niño y de la Niña, lo que se vincula con la lactancia materna, pues 71% de las madres atendidas en 2016 reportaron que sus hijas e hijos están lactando.

A este evento también asistieron la titular del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, Laura Vargas Carrillo; la representante de Organización Panamericana de la Salud/ Organización Mundial de la Salud en México, Gerry Eijkemans; la legisladora Araceli Madrigal Sánchez, secretaria de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados; la senadora Lilita Merodio, representante en México y el Caribe del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), y el representante de Un Kilo de Ayuda A. C., Pablo Reverte.

